Gérontologie

De la complicité et de la solidarité intergénérationnelle Monsieur Firmin, de Laurent Tardy (2016)

eize pages avec quelques lignes de textes et seize planches pleine page, il ne faut pas beaucoup de temps pour connaître le dénouement ⁽¹⁾. Possibilité de flâner pour s'amuser des gentils animaux qui se glissent dans les décors, mais interdiction formelle d'être curieux au point de commencer la lecture, la découverte de l'album en l'ouvrant aux dernières pages! Ce serait enlever tout son intérêt à l'histoire du petit garçon qui raconte celle de Monsieur Firmin, 93 ans, et la sienne également. Lui a seulement 7 ans et oui, à tous les deux, ils ont 100 ans!

D'emblée, le petit garçon nous raconte qu'il est tombé de vélo à cause du chien de Monsieur Firmin qui voulait attraper un papillon. Et de nous présenter Monsieur Firmin qui est très vieux et malade. « Médicinalement » parlant, il a un problème « kardiologique » et il n'est pas « réparable ». Les pompiers sont déjà venus le chercher pour l'emmener aux urgences. Le petit garçon, qu'on appelle « microbe » à l'école, nous raconte plein de choses de la vie de Monsieur Firmin. Parfois, le vieux monsieur n'a pas le moral : « Il dit qu'il a eu une vie bien remplie et que ça ne le gênerait pas si elle devait s'arrêter là ».

La suite, vous la devinez ?



